

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.

Madrid un mes..... 6 reales.
Provincias, trimestre..... 24
Estranjero y Ultramar..... 60
Número uno..... 2 cuartos.
Sueltos (25..... 4 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid:
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengano, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas o sellos del correo.

NO. XIV. — NUM. 927 DE LA MAÑANA.

MADRID. — JUEVES 28 DE MARZO DE 1861.

OFICINAS. DESENGANO, NUM. 10

ADVERTENCIA.

Hoy es uno de los tres únicos días del año en que por efecto de la festividad religiosa deja de publicarse LA CORRESPONDENCIA.
Daremos sin embargo un suplemento si los acontecimientos lo exigen.

EDICION DE LA MAÑANA.

Por real decreto de 20 del actual, se ha declarado de segundo orden la carretera de Burgos a Soria por San I.º Bernardo, en la parte comprendida en la primera de dichas provincias.

Se ha declarado por real orden de 21 de marzo, adjudicada la concesion del camino de hierro de Valencia a Tarragona, á don José Camps y la Sociedad Valenciana de Crédito y Fomento, con la subvencion de 62.473.440 rs. en metálico ó su equivalente en obligaciones del Estado por ferrocarriles.

Se ha conferido el mando de la fragata de hélice *Villa de Madrid*, en construcción en el arsenal de la Carraca, al capitán de navío D. Tomás Acha y Alvarez, y el del vapor *D. Antonio Escario*, al teniente de navío D. Crispulo Maria Villavicencio y Montente.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que el director de artillería e infantería de marina, remita al comandante de artillería del departamento de Cádiz, el aparato eléctrico para dar fuego á los cañones á 1.000 metros de distancia, á fin de que la junta superior facultativa del cuerpo lo utilice en sus experiencias del modo ventajoso á que se presta dicho aparato.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del próximo mes de abril. Importan dichas obligaciones 131.129.975 reales 67 cent.

La dirección general de instrucción pública inserta en la *Gaceta* la lista de noventa y cinco obras remitidas al ministerio de Fomento por los gobernadores de provincia en el segundo semestre del año último de 1860, para los efectos de la ley sobre propiedad literaria.

La señora viuda del coronel Mobellán, que reside actualmente en Vitoria, acababa el día 19 de separarse de la vida política de su hijo mayor D. Francisco, en cuya casa había pasado el día, cuando la avisaron que volvíese inmediatamente. Acostada como es natural, corrió presurosa, y cuando se vio al asombro cuando al primer golpe se vio á la infeliz anciana casi asirido. La causa había sido el fuego. Habíandose dormido cerca de este, una llamada la alcanzó el vestido, tomando tal incremento, que cuando corrió pidiendo socorro, ya casi estaba carbonizada. En el momento se la prestaron los auxilios que se podían, pero todo en balde; dos horas después había espirado. Una niña que tenía en su compañía, hija del Sr. Mobellán, que en el momento del desgraciado accidente estaba á su lado, no sufrió ningún daño. La señora viuda de Mobellán se ha encargado de ella.

Un periódico ministerial de Nápoles dá á luz una carta que con fecha 22 de abril de 1861 dirigió Liborio Romano al rey Fernando II. Esta carta es un modelo de adulacion y de servil humildad.

La *Gaceta* austriaca afirma, con relacion á un corresponsal de la frontera de Venecia, que los piemonteses han tomado una actitud hostil. Entre otros actos agresivos, señala el de haber disparado contra los centinelas desde la orilla opuesta del Pó, cerca de Marabina Cambavini. Los austríacos siguen haciendo preparativos inmensos, construyendo fuertes en las márgenes del lago Garda y del Adige, preparando en Verona alojamientos para 50.000 hombres, y trasportando diariamente por medio de las vías férreas grandes acopios de municiones de guerra.

La familia Ulloa, que tiene un individuo partidario de la independencia veneciana y otro de Francisco II, cuenta ya con otro muratista. El hijo del general Ulloa, que era ministro de la Guerra de Francisco II, se ha afiliado al partido muratista, y ha llegado á París enviado por los agentes de este partido en Nápoles. Dicese que lleva un mensaje firmado por los habitantes de doscientos cuarenta ayuntamientos del reino napolitano, pidiendo el restablecimiento de la familia Murat; lo difícil aun es saber el valor de esas firmas. El príncipe Luciano Murat ha facilitado al hijo de Ulloa una audiencia del emperador para que le refiera los hechos favorables á la causa muratista. Créese, no obstante, para no aumentar la desconfianza de Inglaterra, que el emperador no dará paso alguno ostensiblemente favorable á los muratistas.

En París se habla mucho de un grave altercado entre el príncipe Napoleón y el duque de Magenta, general Mac Mahon, por la condescendencia que este había hecho de la política del príncipe del emperador, respecto de la cuestion de Roma. El general Mac Mahon ya á mandar de nuevo el campamento militar de Chalons.

El rey de Portugal ha conferido al conde de Reichenberg, presidente del Consejo de Ministros del emperador de Austria, la gran cruz de la Orden militar de Nuestra Señora de la Concepcion de Villaviciosa; al baron Augusto Keller y al baron de Lezbelten, enviado de Austria en Portugal, la gran cruz de la orden de Cristo; D. Juan Herrera Davila, brigadier de artillería española en las islas Filipinas, la encomienda de la orden de San Benito de Aviz, por haber conmutado, siendo gobernador interino de dichas islas, la pena de muerte al portugués Antonio Soares; y al consul portugués D. Jose Carvalho, súbdito español, la cruz de caballero de la orden de Cristo, por los esfuerzos diligencias que prestó para obtener dicha conmutacion.

Las noticias recibidas por el gabinete de Turin, relativas á la situacion del reino de Nápoles, son de una gravedad que obligarán á reflexionar detenidamente al emperador de Austria, habiendo hecho comprender que el sistema seguido hasta aquí conduce á la perdida de estos Estados.

El gobierno sardo ha nombrado ya tres personas para que vayan á notificar á las principales cortes la proclamacion de Victor Manuel, rey de Italia. El caballero Máximo de Azzoglio va enviado á Londres, el baron Biondoli á París y el general Lamarmora á San Petersburgo.

El deseo general es que España siga en América una política de prudente iniciativa, combinandola con la de Inglaterra y Francia, y procurando desenvolver en mas vasta esfera ese sentimiento naciente, el sentimiento monárquico que está destinado á ser la única áncora que salve á aquellas sociedades del naufragio en que se hallan envueltas.

Los últimos debates del cuerpo legislativo francés sobre la cuestion de Roma, tienen una grande importancia. Las declaraciones hechas por Mr. Billault á nombre del gobierno, apoyadas mas tarde por Mr. Moray, presidente de la camara, han sido las mas favorables que hasta ahora se han hecho respecto á la conservacion del poder temporal del pontificado y á la permanencia de las tropas francesas en Roma, llegando el ministro hasta protestar mas ó menos indirectamente contra las conclusiones del discurso del príncipe Napoleón.

Los votos del cuerpo legislativo francés en la cuestion romana han tenido gran significacion. La enmienda de Julio Favre pidiendo la evacuacion de Roma por las tropas francesas no tuvo mas que los cinco votos de sus autores contra una mayoría inmensa y unánime de todas las demas fracciones de la camara que no pertenecen al partido republicano. Habiendo retirado los diputados católicos la otra enmienda que ofrecia mayor proteccion al Padre Santo de la que le daba el mensaje, concentraron todos sus esfuerzos en hacer desaparecer de este las palabras que indicaban que Su Santidad ó el gobierno pontificio había resistido los sanos consejos de la Francia respecto de la cuestion política. A pesar de la gravedad que tenía este voto, 99 diputados contra 161 han apoyado esta proposicion, y la opinion en París cree que la actitud del cuerpo legislativo ha sido mas pronunciada aun que la del Senado en favor de la conservacion del poder temporal de Roma por los ejércitos de la Francia.

Una correspondencia de Francia indica á *La Epoca* que nunca se presentaria ocasion mas favorable que esta para que España, haciendo oír á un mismo tiempo su voz en Roma y en París, pudiera ser el lazo de una solucion que tanto interesa á la Europa católica.

Las noticias comerciales llegadas por el correo de ayer alcanzan al 25 y segun ellas el trigo estaba el 24 en Granada de 56 á 62 y el 25 en Córdoba de 51 á 58. La cebada estaba á iguales fechas en Granada de 35 á 38, en Córdoba de 31 á 33. El maíz en Granada de 54 á 57. El aceite en Córdoba á 58.

Las *Novedades* periódico de oposicion tan radical, dice ayer que tiene por seguras las noticias de los ministeriales y por inverosímiles los rumores de crisis que se han esparcido.

La *España* niega con resolución y dignidad que ninguna idea de proteccion hacia el actual ministerio le han movido á dar la voz de alerta sobre los peligros mas ó menos remotos que pueda haber para la independencia de la patria.

Ocupándose de la modificacion ministerial de que tan falsamente han hablado estos días los periódicos *La España* dice que semejante modificacion en vez de robustecer al gobierno lo enfraquecerá.

Habiendo dicho *El Contemporáneo*, que la severidad de principios del Sr. Rios Rosas, es una garantía de su futura oposicion al gabinete, *El Diario Español* contesta, que se apoya en esa misma severidad para no esperar nada de dicho señor.

Haciéndose cargo *El Diario Español* de los temores de que en Vizcaya algunos piensan en separarse de la madre patria, dice que si hubiera alguna individualidad que pensara en tan descabellado plan, la

lealtad vascongada protestaria enérgicamente contra el, y el gobierno español, que conoce los hechos que han dado pretexto á la alarma, haría sentir todo el peso de la ley y de la indignacion nacional á los españoles que se envileciesen hasta el punto de renegar de su patria.

Segun el *Journal de Puerto-Príncipe*, Su Majestad la Reina se ha dignado conceder la cruz de caballero de Carlos III al capitán de ingenieros D. Juan Marin y Leon, por los particulares servicios que ha prestado en la direccion de obras de aquella comandancia.

El Contemporáneo ha sido ayer recogido de orden de la autoridad.

El Constitucional aconseja al gobierno español que, cuando las demas naciones se aperceban á tomar cada cual satisfaccion de sus agravios en Méjico y á echarse sobre esa fácil presa que se ha de ofrecer á todos, considere que en el golfo mejicano la España tiene intereses propios que defender y que deben estar á cubierto de toda eventualidad.

El mismo periódico desmiente la noticia dada por *La Epoca* y copiada por nosotros, de haber celebrado una conferencia el señor Pacheco con el señor ministro de Estado.

El Excmo. señor corregidor ha publicado el bando de costumbre disponiendo que desde el Jueves Santo despues de los oficios hasta el Sábado Santo despues de tocar á gloria, no se permita el tránsito de coches y carruajes, exceptuando las diligencias y correos, los carruajes de baños y los de particulares á quienes sea indispensable su salida, previo el permiso correspondiente. Las puertas de los templos estarán espedidas, y no se permitirá detenerse en ellas á nadie. Los que hayan de concurrir á la procesion de Viernes Santo vestirán de negro ó de uniforme. La carrera que llevará esta sera plaza de la Constitucion, Ciudad Rodrigo, Alameda, arco de Palacio, Santiago Mayor, Esparteros, plazuela de Santa Cruz. Quedan prohibidos los puestos el día de Viernes Santo en la capilla del Príncipe Pio. Se prohíbe disparar tiros y cohetes el Sábado Santo.

La comision del Congreso que entiende en el proyecto de cuencas carboníferas, se reunió anoche, tomando parte en la discusion varios señores diputados, no habiéndose puesto aun de acuerdo para presentar su dictamen á la deliberacion del cuerpo popular.

Paréceme que anoche quedaron ultimados los trabajos de la comision de imprenta.

El Sr. D. Manuel Yañez Rivadeneira ha dirigido á *El Clamor Público* un comunicado acompañando la copia de la certificacion del juicio de paz celebrado entre el representante de dicho señor y el periódico *La Discusion*, denunciado por un suceso que el Sr. Rivadeneira juzgó ofensivo á su honor. Las esplicaciones dadas por el primero han satisfecho al demandante.

La visita de inspeccion que ha girado una comision del ayuntamiento de Valencia á los establecimientos donde se venden comestibles, ha dado por resultado el hallar varios artículos adulterados y muchos pesos y medidas faltos. Los infractores han sido multados.

El contratista de las obras del puerto de Alicante parece que ha presentado una prestea pidiendo rescindir el contrato en vista de los resultados que ha dado el tren de limpia en las diferentes pruebas que ha hecho.

Las obras del muelle de la Coruña siguen avanzando con rapidez, y se cree que pronto, siguiendo así, disfrutará aquel puerto de una obra tan útil y necesaria.

El frío ha vuelto á dejarse sentir con fuerza en la Coruña; despues de varias semanas que se disfrutaba de un tiempo primaveral.

El gobierno parece que está dispuesto á acceder á lo solicitado por la junta provincial de agricultura de Valencia, creando una guardia rural.

La deuda flotante del tesoro importaba en 1.º de febrero 1.091.412.160,85; tuvo de aumento hasta 1.º de marzo 97.891.248,98; disminuyó en la misma época 30.507.130,09. Importaba en 1.º de marzo 1.158.795.279,74. No ha habido negociacion de deuda flotante en el mes de febrero.

Anteayer 26 la temperatura en grados centígrados, á las nueve de la mañana, era: en Madrid 1,9; en Barcelona 11,4; en Palma 15,3; en Alicante, 17,9; en San Fernando (á las ocho) 12,4; en Lisboa 12,5; en Oporto 11; y en Bilbao 12,3.

La junta de agricultura industria y comercio de Alicante, en union de la sociedad de amigos del pais y sindicato de riegos, se disponen á elevar colectivamente al gobierno una esposicion pidiendo que de los 16 millones que deben aplicarse á remediar los males ocasionados por las inundaciones en varias provincias de España, se conceda una cantidad á la nuestra, parte para socorrer los que en algunos de sus distritos han sufrido los efectos de aque-

llas desgracias y parte con objeto aplicarla á los trabajos de busca de aguas subterráneas, empleando en ellos los muchos braceros que carecen de trabajo y pan, y que se ven en la necesidad de empezar á emigrar á las colonias francesas de Africa, porque la sequia que nos afije, les priva absolutamente de medios de subsistencia.

Al separarse SS. AA. del hermoso templo de *Scala Coeli*, en las inmediaciones de Córdoba el hermano mayor de la hermandad del Santísimo Cristo y San Alvaro, suplicó á SS. AA. le permitiesen inscribirlos como hermanos mayores protectores de la hermandad, y SS. AA. con la mayor amabilidad, no solo accedieron á tan justa suplica, sino que le entregaron para ayuda de la reparacion que se está haciendo en el santuario, 500 reales vellon y 200 para repartirlos de limosna entre los pobres que se hallaban en los alrededores del templo, cuya distribucion tuvo efecto en el momento de retirarse SS. AA.

El Clamor dice que se ha desistido de la idea de trasladar á la auditoria de guerra de esta plaza al señor juez de Alarcón.

Dice un periódico de oposicion que de la conferencia celebrada entre el señor ministro de Estado y el Sr. Pacheco, ambos se han retirado poco satisfechos. Ignoramos si es cierta esta noticia.

El Sr. D. Miguel Lobo, publica en *La España* de ayer un segundo artículo sobre la canalizacion del rio Guadalmédula.

En estos últimos días se han intentado en Málaga varias estafas de pequeñas cantidades, valiéndose los autores de recibos y firmas falsas. La policía no se descuida y esta ha impedido que aquellas se consumaran.

Se han haciéndose en Málaga los estudios de la canalizacion del Guadalmedina.

La prensa progresista y la democrática han saludado con efusion la aparicion del periódico titulado *La Nueva España*, que viene á predicar la union de Portugal á España.

La Discusion no juzga imposible que el general O'Donnell hubiera tratado de traerse á los carlistas; pero, por lo visto, *La Discusion* olvida que el general O'Donnell sacrificó los mas tiernos efectos de su corazon por combatir á esos mismos carlistas, y ser leal á la Reina y la causa constitucional.

No pudiendo ocultarse á los mismos demócratas que en Portugal hay una oposicion decidida á la idea de su union con España, proponen como un medio sencillo para conseguir que en pocos años se pronuncie la opinion de Portugal en sentido contrario, que se traslade á Vigo y á Cádiz el movimiento que hoy hay en las aduanas de Oporto y Lisboa, con cuyos productos cubra el gobierno portugués una gran parte de sus gastos, y bien pronto gritaran los propietarios, los contribuyentes, que no pueden sufragar el crecido presupuesto que exige el decoro de una nacion.

Una comision del ayuntamiento de Sevilla se ha dirigido á Madrid con objeto de obtener del gobierno de S. M. que el colegio de infantería se establezca en aquella poblacion. Los periódicos de Córdoba escitan á aquella municipalidad á que mantenga otra comision para mover el animo de Su Majestad en favor de la peticion que con igual objeto ha dirigido á la superioridad.

De la costa de Africa escriben al *Times* que los españoles siguen haciendo grandes mejoras en la isla de Fernando Pó, construyendo cuarteles, hospitales y caminos. En Malimba, á pocas millas de Fernando Pó, se han establecido algunas veces factorías inglesas; pero los naturales se han apoderado con frecuencia de los agentes, les han puesto grillos, se los han llevado al interior y se han repartido los efectos depositados en las factorías. Un buque de guerra inglés, con el consul á bordo, visitó recientemente este punto para ver de hacer un tratado con los indígenas é impedir la repeticion de estas barbaridades, lo que se ha conseguido.

El mismo *Diario* de Tarragona que nos dió la noticia de que el vapor *Liners* había sufrido alguna averia en su viaje desde Barcelona á aquel puerto la desmiente, asegurando que el buque no ha experimentado daño alguno.

En el obispado de Vich se han recaudado como donativos para Su Santidad reales vellon 187.238.

La Esperanza de antanoche achaca á las ideas liberales los robos de que hablan estos días los periódicos; pero *La Esperanza* olvida por lo visto que hace treinta años era preciso salir armado á las calles por las noches, que existian bandidos como José Maria, con los cuales capitulaba el gobierno, y que, si no aterraban los crimenes que se cometian, era porque no se publicaban periódicos, ó porque no se permitia su publicacion. De la estadística formada en el gobierno civil de Madrid, resulta, por último, que de cien robos que se cometen en los noventa y nueve son presos los perpetradores.

El maestro Verdi, que es uno de los diputados piemonteses, figura entre los que han pedido que se levante el destierro al furioso revolucionario socialista Mazzini.

El embajador de Rusia en Viena ha recibido orden de declarar oficialmente que el gobierno ruso ha hecho personalmente responsable al príncipe de Montenegro de toda participacion en las turbulencias de la Herzegovina. Al efecto ha dirigido al príncipe una nota muy enérgica.

La loteria de Francfort ha dado un buen resultado á un español. Hé aquí lo que acerca de este particular hallamos en el *Diario de la Coruña*: «Segun aviso que acaba de recibir de Francfort, nuestro editor, el Sr. D. Castor Miguez, ha obtenido el premio de 150.000 florines, ó sea un millon doscientos mil reales.»

El Movimiento, periódico de Génova, dice que los borbónicos levantan la cabeza y atacan descaradamente á los liberales. El mismo periódico añade que se asegura se trata de someter á Palermo á un régimen militar parecido al que ejerce Francia en Argel, y se queja amargamente de la injusticia con que el gobierno de Turin trata á los sicilianos.

La Gaceta de Turin dice que aquella ciudad está llena de anuncios del ministerio de la Guerra, para la provision de viveres y efectos necesarios al ejército, como si este fuera á entrar inmediatamente en campaña.

Un vapor (el *Brocole*) salió el día 2 de Palermo para Nápoles, conduciendo entre otras personas notables, á la condesa Teleschi, y el 18 se ignoraba aun su paradero.

El gobierno de S. M., por mas que otra cosa haya deducido un periódico progresista del lenguaje de otro ministerial, no retirará la discusion sobre su política interior en la forma y en el momento que se escoja en cualquiera de las dos cámaras. Lo sabemos positivamente.

El Contemporáneo dice que van á recibir gracias del gobierno algunos diputados cuyos nombres marca. Hay quien dice que esto se ha hecho con la intencion de colibrarlos, para que voten en contra del ministerio so pena de que se crea que votan á su favor por las gracias ofrecidas; pero nosotros, que no creemos semejante intencion en nuestro apreciable colega, nos limitaremos á decir y asegurar que es falso que se vaya á conceder gracia alguna á los diputados que menciona.

Segun *El Contemporáneo*, los disidentes tienen esperanza de crear á fines de abril ó principios de mayo una situacion de que formen parte los señores Rios Rosas, Cortina, Prim y Pacheco.

Por lo visto, siguen las bromas de las oposiciones en punto á candidaturas ministeriales.

Ayer á las dos y media de la tarde se ha reunido la comision nombrada por el Senado para informar sobre el proyecto de ley en que se fija el interés regulador de las obligaciones de las empresas de obras públicas, negocio importantísimo para las empresas de ferro-carriles y para el pais. La comision se compone de los señores marques de Valgornera, presidente, Guzmán, Collado, Perez, Bermudez de Castro y otros dos cuyos nombres no recordamos.

En todos los ministerios se trabaja activamente en la formacion de los presupuestos para 1862 que, si las Cortes prolongan sus sesiones, probablemente serán presentados á las mismas antes de la terminacion de la actual legislatura.

Con el objeto, al parecer, de sembrar la desconfianza y la desunion entre los hombres que apoyan al gabinete, mientras unos aseguran que el duque de Tetuan anda buscando nuevos compañeros de ideas conservadoras, otros cuentan, como puede verse en el *Clamor Público* de ayer, que circula el rumor de haberse ofrecido las carteras á los señores Luzuriaga y Cantero, y que ambos han rehusado figurar en una combinacion ministerial. Nosotros podemos asegurar que unos y otros dicen lo que quieren ó lo que oyen, pero ninguno la verdad.

Una de las mas falsas noticias que se han hecho circular estos días sobre crisis, es la que estampó ayer *La Iberia* cuando asegura que con el consentimiento del duque de Tetuan se han hecho gestiones por algunos de sus amigos para que el Sr. Rios Rosas forme parte del actual ministerio. Sin rebajar en lo mas mínimo la importancia que pueda tener este señor, debemos decir, en honor de la verdad, que no se han hecho semejantes gestiones, supuesto, como ya saben nuestros lectores, que el duque de Tetuan no ha pensado en modificar su gabinete.

Las noticias de Portugal que hoy recibimos alcanzan al 24. — La casa de comercio de Oporto de los señores Chamico, hijo, y Silva ha empezado á recibir firmas para la creacion de un nuevo Banco denominado *Union-portuguesa*. Inmediatamente se presentaron suscritores por valor de 800 millones de reis. — El mismo día en que falleció en Lisboa la duquesa de Palmela, fa-

llocó en Pisa su casa la señora Ana de Louza y Holstein... Los trabajos de los ferrocarriles en las cercanías de Torres-Novas se promueven el día 16...

Ayer ha entrado en Cádiz el vapor correo de la Habana. A las 23 no ocurría novedad en Tetuan ni en Ceuta.

El nivel del río bajo anteaer considerablemente en Gerona. La parte de la ciudad que estaba inundada está de nuevo ca seco. Un fuerte viento Norte que ha sneedido al Levante, que reinó durante el temporal, ha despejado la atmósfera. El peligro, que ha sido inminente, había anteaer pasado.

Las obras de fortificación que se están haciendo por la parte del mar en Cartagena, continúan adelantando, y harán de aquel magnífico puerto, luego que estén terminadas, uno de los más fuertes que se conocen. Las baterías avanzadas que se hacen y reconstruyen en las cabas que forman la entrada del mismo puerto, formarán un sistema de fuegos cruzados que harán imposible la entrada a toda embarcación que la intente en tiempo de guerra.

Supuesto que no se ha creído bastante terminante lo dicho por La Correspondencia, sobre el ningún motivo con que se temen nuevas hostilidades por parte de los marroquíes contra España, diremos hoy del modo más absoluto que todo está completamente tranquilo, según los despachos oficiales que se reciben, en los alrededores de nuestras posesiones de África.

El Clamor Público de ayer dice que celosos los moderados que forman parte de la mayoría, de lo benévolo que se muestra el gobierno hacia los que fueron progresistas, han mandado una comisión al presidente del Consejo, haciéndole presente que si continúa ese sistema, le negarán su apoyo; pero nosotros estamos autorizados para declarar que semejante noticia carece de todo fundamento.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Turin 23 por la noche.

Discutiéndose en la Cámara sobre la cuestión de Roma, Pepoli ha refutado las acusaciones dirigidas al Piamonte en las Cámaras extranjeras. Buoncompagni propone un voto de confianza en favor del gobierno. Este ha declarado que tan pronto como se asegure la independencia del Papa, aplicará, de acuerdo con Francia, el principio de no intervención, y Roma será la capital de Italia. Los oradores de la izquierda proponen que se proclame al emperador Napoleón a que retire las tropas francesas de aquella ciudad. La discusión continúa. Agram 26.

Las fronteras militares, cercan de representación en la Dieta croata. Los turcos se concentran hacia Trevigo y Gasko. Las aldeas están en la actualidad tranquilas. Los insurgentes y los montenegrinos continúan armandose.

Señora aun el medio de que se valdrá el Sr. Rios Rosas para provocar el anunciado debate sobre la política interior del gabinete; pero, sea cual sea, el Congreso pronunciará su fallo sobre la política interior, pues en último caso los mismos ministeriales provocarán una votación solemne.

El lunes salió de Cartagena para Cádiz la goleta de helice Santa Teresa.

Antes ayer se inauguraron en Logroño con toda solemnidad los trabajos de la vía férrea, en medio del mayor entusiasmo público.

Habiéndose pedido á todas las capitales generales, con motivo del indulto que S. M. la Reina aplica el Viernes Santo al adorar la cruz, noticia de los reos que por los juzgados militares están condenados ó pueden ser condenados á muerte, ha resultado que no hay ninguno, pues aunque en Valencia hay condenado un carabínere el capitán general no se conformó con la sentencia.

Anteaer se reunió la comisión de ley de ascensos militares, y discutió los artículos 23 al 29. Usaron de la palabra los Sres. Modet, general Latorre, López Dominguez, Ugarte, Polanco, Cobos, Mendez Vigo y Saavedra Meneses. La discusión versó sobre rebajar ó no á dos años los tres que el artículo 23 exige de permanencia en cada empleo para ascender al inmediato; sobre los sistemas de ascensos, conviniendo la mayoría en que sea de rigurosa escala hasta los capitanes, y después se combine la antigüedad con la elección, dando más amplitud á esta en los grados superiores; sobre calificación y concepción de jefes y oficiales, reconociéndose que en estos actos deben intervenir los jefes de los cuerpos que la revista de inspección no podrá hacerse anualmente en muchas circunstan-

cias, bastando que se hagan de dos en dos años al menos, y que se encarguen siempre á inspectores especiales aunque en circunstancias extraordinarias lo sean los capitanes generales de los distritos pero por nombramiento particular, y sobre las calificaciones y listas de postergación.

Acerca de este último punto creían los militares demasiado largo el plazo de tres años, deseando que á los dos años se diera de baja en el ejército á los oficiales y jefes postergados que no mejoran de nota; pero los señores Mendez Vigo y Ortiz de Zaraté abstiniéndose de consideraciones militares, espusieron que, como paisanos, consideraban este plazo como una garantía para evitar abusos políticos, que si bien no son de temer en la actualidad, pudieran sobrevenir en lo futuro como se realizaron en el pasado, espulsando del ejército casi toda la oficialidad de ciertos matices políticos, á pretexto de ser peligrosos para el orden público ó situación dominante su permanencia en ellas.

El vapor de guerra San Antonio, ha salido de Algeciras para relevar en Tetuan al vapor Leon destinado á Cádiz. En Algeciras no queda más que el vapor Vasco-Núñez.

Anteaer llegó á Mahón, procedente de Nápoles, el vapor de guerra holandés Cyclops, con 100 piezas y seis cañones.

S. A. R. el Srmo. señor infante D. Sebastian se ha suscrito por seis ejemplares á la obra que va á publicar inmediatamente el Sr. Ferrer de Couto, sobre Méjico, Venezuela y América en general, habiéndosele manifestado al autor con las más lisonjeras expresiones de parte de S. A. R. el bibliotecario de cámara Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos.

En la noche del 14 de febrero se notó en las calles de Méjico gran movimiento de camiones y ruido de armas. Era que aquella noche fueron sorprendidas todas las comunidades religiosas en el momento en que estaban entregadas al descanso, y conducidas fuera de la ciudad. Cuando en la población se supo lo que había pasado, empezaron á notarse síntomas de desorden, y este estalló por fin á las ocho de la mañana gritando el pueblo, muera los constitucionales, viva la religión, la caballería, que fue recibida á pedradas, dio algunas cargas y la infantería disparó algunos tiros, lo cual bastó para apaciguar el motin. Parece que se iba á proceder inmediatamente al derribo de los conventos, las capillas públicas y otros templos.

Todos los periódicos de la noche anuncian que hoy con motivo de la festividad del día no se publicarán.

Habiase anunciado que el Sr. Pacheco había celebrado una conferencia con el señor ministro de Estado y El Clamor Público avanzó á decir que de dicha conferencia salieron ambos personajes poco satisfechos; pero lo más gracioso del caso es que la entrevista ó conferencia de cuyo resultado da cuenta El Clamor ayer mañana, se ha verificado ayer á las cinco y media de la tarde, sin que se pueda decir hasta ahora cuál ha sido su resultado.

Como se había anunciado, ayer ha salido para el Real Sitio de Aranjuez su A. R. el infante D. Sebastian de Borbon, quien permanecerá allí todo el tiempo que se encuentren en el mismo real sitio SS. MM. y AA.

El obispo de Huesca Sr. Zarandía, cuyo fallecimiento anunciamos anteaer, ha ejercido el ministerio pastoral durante trece años, de ellos tres al frente de la diócesis de Orense, para la que fué presentado por S. M., siendo canónigo de Calahorra; los diez restantes hasta su muerte, en la de Huesca.

El Constitucional de anoche confirmando lo que en otro lugar verán nuestros lectores dice que no es cierto que el Sr. Pacheco haya celebrado una conferencia larga ni corta con el señor ministro de Estado. Estas líneas se habían escrito sin duda antes de las cinco y media de la tarde de ayer en que, como decimos ha tenido lugar al fin la entrevista.

La Regeneración de anoche, dice, que así como en Italia se pide unidad para acabar con Italia, los revolucionarios andan viendo cómo pedir unidad ibérica para destruir á España.

El conde de Eu ha obtenido licencia para pasar á Londres con objeto de ver su familia.

En el mercado de Madrid se han vendido ayer 1.789 fanegas de trigo, de 43 á 52 3/4 reales fanega, quedando por vender 483 fanegas. La cebada se ha vendido de 22 á 24 1/2 y el algarroba á 23 1/2. Por las puertas de la capital han entrado 2.897 fanegas de trigo, 2.577 arrobas de harina, 15.771 arrobas de carbon y 50 carneros, que hacen 1.157 libras de peso.

Francisco II saldrá al fin de Roma en la primera quincena de abril, acompañado de su esposa y de los condes de Trani y Trapani, y se dirigirá á Munich. Los demás miembros de la familia real se quedarán en Viena con la reina madre.

Dicen de Méjico á El Reino de anoche que el día 14 hubo allí una alarma con motivo de haberse formado numerosos grupos del pueblo que salieron gritando por las calles: viva la religión! muera Juárez! Dichos grupos fueron dispersados á balazos, y desde entonces reinaba una calma que no será extraño, dice el correspondiente, se vuelva á alterar cualquier día; á juzgar por la irritación que han producido las locuras de estos gobernantes. Todas las gentes sensatas temen un próximo cataclismo, producido por la mala voluntad que los leprosos tienen, no solamente á los españoles, sino á todo extranjero.

La actitud que tomará el Sr. Pacheco es hoy objeto de toda clase de cálculos. Los opositores le suponen completamente lanzado ya á hacer la guerra al gabinete; en nuestro concepto, no puede darse un punto á la marcha que seguirá el importantísimo hombre político, y desde luego puede asegurarse que ha venido á España sin deseo ni intención de hostilizar al ministerio. Parece si que desea, que tanto por este, como por el país entero, se haga justicia á la lealtad y puntualidad con que ha seguido las instrucciones que se le habían dado en la cuestión de Méjico. Nosotros esperamos todavía que salgan falsos los vaticinios de los que suponen que ha de hacer la guerra al actual gabinete.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: París 27.

En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 franceses á 67-90; el 4 1/2 á 95-60; el 3 por 100 interior español á 00-00; el exterior á 48 3/4, la diferida á 41 1/4; la amortizable á 00.

Quedan los consolidados de 92 á 118.

El Pueblo de anoche publica otra relación burlesca de ministros, subsecretarios y directores. Se conoce que los mismos que hablan todos los días de crisis, comprenden que esto es un asunto ya de broma.

La Esperanza de anoche anuncia que no sabemos con qué fundamento, que el navio Francisco de Asís, destinado á reforzar la escuadra de la Habana, se ha declarado inútil.

Están llamando justamente la atención los magníficos paños que, según dijimos anteaer, cubren durante los días de Semana Santa el retablo y las paredes de la capilla del Obispo. La variedad que ofrece su composición, el grande efecto del claro oscuro que se admira en todos los grupos y figuras, y el estilo que caracteriza la época á que pertenecen, son objeto de agradable sorpresa para todas las personas de buen gusto, y muy especialmente para los artistas, que reconocen singular mérito y grande inteligencia en los autores de esta bellísima colección.

Ayer tarde á hora avanzada hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO: Barbastro 27.

El ingeniero del gobierno ha inspeccionado y recibido las obras de la tercera sección del ferrocarril de Barcelona á Zaragoza hasta Monzon, y parte de la cuarta hasta esta estación de Barbastro.

A las censuras que un periódico de oposición ha dirigido á la administración de Ultramar, sobre que se observa lo prescrito en el real decreto que regulariza el ingreso y ascenso de los empleados de la administración civil, contesta otro diario diciendo, que los ejemplos citados por el primero son anteriores á la observancia del expresado real decreto, y que no puede dirigirse un cargo á la dirección de Ultramar por haberle infringido, siendo así, que aun hay ramos en nuestras posesiones ultramarinas, cuyos escalafones no han sido remitidos por las autoridades encargadas de formarlos.

Segun escriben de París, decaese allí que la carta escrita por Napoleón al Czar, relativamente á los desórdenes de Polonia, había producido muy desagradable impresión en San Petersburgo. En Rusia se niega terminantemente esta noticia. Por lo demás, parece que en la actualidad las relaciones entre la Rusia y la Francia no son tan amistosas como tiempo atrás.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que Miramon es esperado en Europa de un momento á otro, y que con su señora pasa á Madrid.

Segun dicen de Ceuta, estos últimos días han desertado al campo moro seis soldados y un cabo del regimiento Fijo. Parece, segun el correspondiente que á esta noticia, que el gobierno ha dispuesto que el terreno de ensanche de nuestra línea se entregue á la guarnición para su cultivo y aprovechamiento.

Ha llegado á Londres, con motivo de la muerte de la duquesa de Kent, la hija mayor de la reina Victoria, casada con el príncipe heredero de Prusia, y ha dado lugar á muchos comentarios la circunstancia de que no la ha acompañado su marido. Esta es la segunda vez que sucede esto, y es cosa que no agrada al pueblo inglés. Corren desde hace mucho tiempo, rumores de que su matrimonio no es muy feliz, y hechos de esta especie parecen confirmarlo.

Alfredo, hijo segundo de la reina Victoria, ha sido enviado á las Antillas inglesas, donde se le ha recibido con frenético entusiasmo. Segun se dice, el tenerlo cerca de la América del Norte en los momentos actuales, encierra quizás un pensamiento político, que se esplica de esta manera: si se consuma la separación de la unión anglo americana, la Confederación del Norte se inclinara á compensar sus pérdidas al Sur tratando de absorber al Canadá.

El establecimiento de baños de Leocnea está experimentando mejoras considerables, para que las personas que acostumbraban concurrir á él en busca del alivio que proporcionan á muchas dolencias aquellas aguas, encuentren las comodidades que son de esperar en tales establecimientos. Además se han hecho otras obras de embellecimiento y construido una capilla para que en ella puedan dedicarse á los ejercicios y prácticas de nuestra santa religión; los bañistas que residen en aquel edificio.

La Epoca condena la intolerancia de los que quieren, dice, proscribir el elemento

progresista como influencia activa de la supresión, como elemento posible en el gobierno en las futuras eventualidades, porque está influenciado, este elemento, sincera y altamente monárquico, robustece y vigoriza su significación liberal, sin la cual no pueden hoy vivir en Europa ni aun las sociedades másertas y más refractarias al progreso.

El domingo recibió el infante D. Sebastian en audiencia particular, á la conocida poetisa y escritora, doña Emilia Serrano de Wilson, que tuvo el honor de poner en manos de S. A., un ejemplar de su bello poema Alfonso. El infante conversó largamente sobre la literatura con la directora de La Nueva Caprichosa.

Las compañías de los caminos de hierro de Sevilla á Jerez, al Trocadero y Cádiz, de Taragona á Reus y de Reus á Montblanch, han encargado al inventor Castañer la construcción de sus trenes automotores, ensayados, aprobados y recomendados por el gobierno á todas las empresas de caminos de hierro. La empresa de los del Norte se propone también adoptar el freno español, y no dudamos que lo mismo harán todas las demás compañías.

Entre las pruebas que adujo el diputado francés Mr. Lemercier, en una de las últimas sesiones, de la consideración con que los pontífices han tratado á la familia Bonaparte, dijo que en 1818, habiendo pedido licencia para publicar un libro del conde Alejandro Verri en que se maltrataba á Napoleón, y se señalaba al pontificado, contestó: "Napoleón está en Santa Elena; es infeliz, muy infeliz; hemos olvidado sus yerros, y la Iglesia no debe olvidar nunca sus beneficios. Saber que aquel desgraciado padecía nuevos dolores por causa nuestra, siempre sería para Nos un suplicio; pero lo sería mucho mayor, ahora que nos está pidiendo un sacerdotado para reconciliarse con Dios. Ni queremos, ni podemos, ni debemos tener participación en los males que le están afligiendo; desamos, por el contrario, con todo nuestro corazón, que se le proporcione mayores comodidades y una existencia más grata."

La piadosa asociación de hijas de Santa Paula, consagrada á evitar los infanticidios, ha acordado establecer en su asilo (Paseo de la Habana, en Chambe) un departamento de lactancia, en el que además de criarse los niños que nacen en aquel hospital, se establecerá entre un turno de guardia con tan interesante y deficiente objeto. Como la carencia absoluta de recursos de la asociación, no ha permitido todavía llevarlo á debido efecto, las hijas de Santa Paula piden á la caridad pública la ayuda con sus limosnas á realizar tan útil e importante acuerdo, en reverencia de los sagrados misterios que la Iglesia celebra en estos santos días.

Un periódico progresista se muestra muy alarmado de que la futura ley de imprenta establezca á un tiempo el tribunal ordinario y el jurado, considerando absurda la simultaneidad de semejantes instituciones. Pero un periódico ministerial recuerda que las Cortes Constituyentes en las bases votadas por aquella Asamblea, como fundamento de la Constitución, establecieron juntamente el tribunal ordinario para unos delitos de imprenta y el jurado para los otros delitos de la prensa.

Los cuatro diputados que hoy constituyen la mayoría de la comisión de imprenta, se prometen que el restablecimiento del Sr. Lomenzo es el regreso á Madrid de alguno de sus otros dos colegas ausentes, les permitan presentar en las primeras sesiones de las Cortes el proyecto de ley que desamone sea discutida en ambos Cuerpos colegisladores antes del término natural de la presente legislatura.

La circunstancia de haberse recibido, hace tres días telegramas, anunciando que buques de nuestra escuadra llevaban despachos del representante de España en Tángar para los generales que mandan en Ceuta y en Tetuan, ha podido dar cierto viso de verosimilitud á la noticia de que las cabillas marroquíes preparaban un ataque contra nuestras posesiones de África, deduciendo sin cada de aquellas premisas que nuestro enemigo de negocios debía poner estos hechos en conocimiento de las autoridades militares. Las comunicaciones telegráficas recibidas hasta este momento de Ceuta, Tángar y Tetuan, no confirman en manera alguna un rumor destituido de todo fundamento. Los despachos de que fué portador el vapor Leon, han debido referirse á las negociaciones ultimadas con Marruecos.

La prensa inglesa se manifiesta cada vez más alarmada ante los grandes armamentos de Francia, y no pasa día sin que nos recuerde los sucesos de primeros de este siglo. En una de sus revistas más importantes leemos un artículo dirigido á pedir una coalición europea contra Napoleón III como único medio de devolver la seguridad á los pueblos.

La Epoca de anoche inserta un artículo de D. Ricardo de Federico sobre la moralidad política. El autor concluye diciendo que si hubiera de resumir en una sola espresión las ideas que despierta la contemplación de nuestro actual estado político, todas verdrían á refundirse en esta fórmula: el escepticismo ha abierto en el mundo moral un abismo sin fondo; en el se han sepultado, los sentimientos, las creencias, el amor á la patria, los puros

actos de familia. ¡Qué extraño es que en esta ruina universal haya perecido también la propiedad política!

¡Qué extraño es que en esta ruina universal haya perecido también la propiedad política!

El Sr. D. Antonio Perez Valle, párroco de San Pedro en esta corte, tomó ayer posesión del curato de San Andrés, que ha obtenido en el último concurso.

Son curiosas, por mas que no podamos responder de su certeza, las noticias que da una carta de París sobre la situación del carlismo. Dijáase se encuentran hoy positivamente en Londres, habiendo estado ausente de aquella capital solo seis días, ignorándose el punto donde dirige sus pasos. Es positivo que está completamente reunido con Cabrera. Este último, que estaba viviendo en su quinta cerca de Windsor, llegó á Londres en los últimos días de la semana anterior, y se encuentra en su morada habitual, habiéndose negado á recibir á Lazen en las diferentes veces que ha ido á ella. Dicese allí que el viejo carlista, la princesa de Beira, el duque de Módena, el conde de Chambord, y algunos otros, han escrito al general Carlota para que no se preste en manera alguna á secundar los planes democráticos de D. Juan, haciéndole entrever la necesidad de que fije sus ojos en uno de los hijos del ex-príncipe, y presentándole las más risueñas esperanzas de poder para el porvenir. A pesar de todo esto, se asegura que Cabrera abraza los mayores deseos de hacer las paces con la España constitucional, y que el reconocimiento de la reina Isabel, por su parte, sería cosa fácil si el gobierno español hubiera querido á su vez reconocer los grados y títulos que consiguió en la guerra civil.

La misma correspondencia á que nos referimos en el sueldo anterior dice que los apuros pecuniarios de D. Juan son grandísimos, y hasta á París han llegado pagadores á los franceses por Lazen que han encontrado colocación en Londres. Todas las noticias sobre emisarios enviados al Mediodía de España para producir sucesos que se entrelazan con la cuestión de África, no tendrían más objeto que ver de levantar fondos con la esperanza de una cosa parecida á la de la Babilonia.

Desde el miércoles por la noche recibimos el siguiente importante DESPACHO TELEGRÁFICO de la capital del vecino reino: Lisboa 27.

Ha sido disuelta la cámara de diputados. Permanece en su puesto el ministerio presidido por el conde de Leal. Además anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del interior y del extranjero.

Ha llegado hoy el Berenguer con veinte días y nueve horas de navegación, concluyendo la correspondencia de las Antillas y diez pasajeros, de los cuales ha muerto uno. No se le ha dado de entrada aun por haber habido en la tripulación casos de viruela. Tampoco se ha recibido aun la correspondencia. Durante la travesía ha tenido que luchar con fuertes temporales que han retrasado su llegada. Huelva 26.

Ha sido adoptado por unanimidad el dictamen de la comisión para que se desecha lo propuesto por el gobierno acerca de las bases de la nueva Constitución de la monarquía de Rensia. El gobierno autorizará disolución sobre el presupuesto en la próxima sesión al duca de Holstein. Pesth 26.

Hungría desea arreglar sus cuestiones pacíficamente y no empleará la fuerza si la Croacia se separase. Pero si está consistente en hacerse representar en el Consejo del Imperio todo arreglo ulterior se haría imposible. Londres 26.

Shanghai 6.—El general Collienne ha muerto. Los insurgentes hacen desesperados esfuerzos para avanzar hacia el Sur. El secretario de la embajada anglo-americana en Yeddo (Japon) ha sido asesinado. Los embajadores ingleses y franceses se retiraron á Gakohama.

Rusia declara haber desaprobado la parte que toman los montenegrinos en el levantamiento de las provincias.

En Varsovia han dirigido nueva espresión, pidiendo la pronta ejecución de las reformas. La elección de diputados en Mazov Kovid, comitado de Woprod, se hizo á tiros, resultando muchos heridos.

El motin de Nápoles fue una manifestación de obreros en sentido republicano, y se puso la tropa sobre las armas. Reinaba allí un pánico general, y durante una procesion hubo algunos tiros, pero la tranquilidad quedó restablecida. París 27 por la noche.

La Bolsa ha estado hoy muy desanimada, á consecuencia de los rumores que han circulado sobre una coalición que ha tenido lugar entre austríacos y piamonteses.

El emperador abre la dieta. Se tiene por segura la estipulación de las proposiciones de la Cancillería.

FONDOS PÚBLICOS. El bolsin de ayer ha quedado ofrecido el consolidado á 48-70 y la diferida á 42-90.

BOLETIN RELIGIOSO

JUEVES SANTO

Capuchinas (lavatorio) D. Joaquin Corral, En Nuestra Señora de Gracia, D. Francisco Fernandez Soto. En San Isidro, D. Francisco Palau...

la capilla de la Paloma, D. Castor Compañia. En el Carmen Calzado, el Sr. Meneses. En el oratorio del Olivar, D. Felix Cumpido. En Santa Isabel, D. Francisco Palau...

usar del agua bendita en estos dias como en los demas, pues no hay bula ni rubrica que lo prohiba. Es otra rubrica tocar las campanas hasta el sábado Santo al Aleuya...

Santo Tomás la procesion de los Pasos, con acompañamiento de las autoridades y cofradías, dirigiéndose al real Palacio y regresando a dicha iglesia...

En la Capilla de Palacio, D. Gregorio María Usera. En San Andrés, don José Joaquín Cafranga y Pando. En el Salrador, D. Pedro Palomeque. En Santa Catalina de los Donados, el doctor D. Ramon Orozco...

En la Capilla de Palacio, D. Gregorio María Usera. En San Andrés, don José Joaquín Cafranga y Pando. En el Salrador, D. Pedro Palomeque. En Santa Catalina de los Donados, el doctor D. Ramon Orozco...

VIERNES SANTO

Santo. — San Eustasio abad y martir y San Siro. Cultos. — A las cinco de la mañana, predicará la Pasion de Nuestro Señor Jesucristo en San Francisco...

En la Capilla de Palacio, D. Gregorio María Usera. En San Andrés, don José Joaquín Cafranga y Pando. En el Salrador, D. Pedro Palomeque. En Santa Catalina de los Donados, el doctor D. Ramon Orozco...

En la Capilla de Palacio, D. Gregorio María Usera. En San Andrés, don José Joaquín Cafranga y Pando. En el Salrador, D. Pedro Palomeque. En Santa Catalina de los Donados, el doctor D. Ramon Orozco...

BOLETIN MILITAR

Orden de la plaza. — Servicio para mañana. — Parada. — Quinto de a pie y Barcelona. — Jefe de día. — Señor comandante capitán de infantería de Borbon, D. Mariano Gil Palacios...

LA VIRGEN

No oyente otra cosa que adorar a Jesús. Le adora todo esto, anado con expresion meditabunda y humildad afectuosa, le he hecho yo. Si por desgracia no soy mujer como cualquiera otra, tengo derecho a obtener alguna indulgencia...

— De la historia de todas las alianzas. — Y eso que no nos habéis visto obrar! Sin embargo, Damasco sorprendido en un golpe de mano por un puñado de cruzados, os diré lo que podría hacer esta nación sostenida y gobernada por un hombre!

ANUNCIOS,
FORZOSA LIQUIDACION.
Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, núm. 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepción Gerónima, núm. 13, tienda, en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes

HISTORIA POLITICA Y PARLAMENTARIA DE ESPAÑA,

Reseña imparcial y filosófica de los cambios de la política española en todos tiempos; descripción detallada de los principales acontecimientos de nuestras modernas revoluciones; comentario de las leyes y disposiciones más importantes de todas nuestras Cortes; juicios críticos de los hombres más notables que han figurado y figuran en el cuadro de nuestras revueltas civiles; retratos biográficos de todos nuestros oradores parlamentarios, con el mejor discurso íntegro que cada uno de ellos ha pronunciado; artículos y documentos memorables que en la prensa han aparecido; crónica, en fin, de la revolución de España desde primeros de este siglo, donde se dibujan con el colorido de la verdad sus escenas sangrientas y gloriosas, y se relacionan con la imparcialidad más absoluta los errores y desaciertos, las locuras y los escándalos de las distintas fracciones políticas que desde 1808 vienen disputándose la dirección de sus negocios públicos.

LAS ARMAS DE MADRID,
DEPOSITO GENERAL DE GOMA Y GUTA-PERCHA DE J. DOMINGUEZ, Calle Mayor, número 35, Madrid.
FAUB, SAINT MARTIN, NUMERO 142, PARIS.
Toda clase de impermeables, para señora y caballero, pelainas, botas, zapatos, chanclos de goma, tegidos elásticos, ligas, tirantes, cinturones, acústicos para habitaciones, conductos para gas, líquidos y mangas para riego.
Artículos para cirugía, orinales de todas clases, fajas para paridas, idem ventrales, suspensorios, braguetas, colchones, almohadas, asientos, baños de todos tamaños, labativas, pesarios, sondas y cuanto en el ramo de goma se fabrica.
Este establecimiento es el más vasto y el primero de su clase en España: las numerosas relaciones que tiene con las primeras fábricas del extranjero, le permiten tener los mejores géneros y vender un 25 por 100 más barato que las demás casas que se dedican al mismo ramo. Los precios serán fijos e invariables.
NOTA.—El establecimiento de la calle de Sevilla, núm. 9, ya no pertenece a esta casa. El de la calle de la Montera, núm. 30, se ha cerrado el 15 del corriente.

NOVEDAD, VARIEDAD Y ELEGANCIA
EN SOMBRILLAS, ABANICOS, PARAGUAS Y BASTONES.
Fernando de Torre, Carmen, 21, y San Sebastian, 12.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.
VAPORES-CORREOS FRANCESES.
Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella.
Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana.
Tiempo que se emplea en el viaje:
De Valencia a Marsella, 24 horas.
Valencia a Oran, 18
Madrid a Paris, 65
Consignatario en Valencia D. Emilio Fernaud, Mar. 96.—(Mar. y Sáb.)

DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R.
SR. LLORENTE.—Estracción de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor en tan delicada operación: se construyen dientes sueltos y dentaduras completas, en oro, platino y cautchuc bu-cánico, a precios muy económicos, sin ganchos ni resortes: se empasta y oridena las caries, respondiendo de su duración.
Carrera de San Gerónimo, núm. 3: la entrada, Espoz y Mina, 1, segundo. Horas, de nueve a cinco.

LA TUTELAR,
COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA
Delegado regío: D. Francisco Dumont.
Junta de Vigilancia:
D. Juan Ignacio Crespo,
D. Tomás López de Berges,
D. Guillermo Rolland,
D. Santiago Velasco,
D. Juan Stuyck.
Excmo. Sr. D. Lucio del Valle,
Excmo. Sr. D. Cristóbal Marín,
Excmo. Sr. marqués de Heredia.
Director general, D. Pedro Pascual Uhagon

TITULOS COMPRADOS POR LA COMPANIA.—DOSCIENTOS NOVENTA Y CUATRO MILLONES.
CAPITAL IMPUESTO.—QUINIENTOS VEINTE Y DOS MILLONES.
NUMERO DE SUSCRITORES.—SETENTA Y UN MIL QUINIENTOS.
LA TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857, y lleva repartidos los siguientes:
Rs. vn. 12.894,000 en títulos del 3 por 100 consolidado a los 1.881 imponentes que terminaron su compromiso social en 1857.
20.479,000 en id. id. id. id. en 1858.
37.257,000 en id. id. id. id. en 1859.
36.190,000 en id. id. id. id. en 1860.
106.820,000 en junta.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase más antigua en España, y como se ve por el ligero resumen de su situación en este día, la que más capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las cuatro liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital a los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organización de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.
En la dirección general establecida en Madrid, calle de Alcalá, número 36, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y explicaciones, necesarias para que el público pueda ilustrar su opinión en la materia.

CALZADO.
El almacén que estuvo en la calle del Carmen, tiene dadas pruebas de ser el mejor surtido de los de Madrid, sin necesidad de ponderaciones. Hoy está en la de Preciados, 53, entresuelo, y además del buen surtido que hay existente, se está preparando cuanto el público pueda necesitar, y los precios son: botinas de charol, a 54 rs.; id. de becerro, 50; id. de piel de vaca de dos suelas, a 70; hay botas, botines, zapatos de cañón, charol y becerro; botas lisas para señora, a 19 rs.; las hay de cabra y de charol con elástico, y de corteza; de lo más arreglado y elegante; zapatos de dos costuras, a 13; escurpiñas, a 11; bajos, a 8; de tafilete y charol, con moña, a 14 y 20; y para niños y niñas, de cuantas clases están en uso, blancos y negros, de charol, cabra y becerro y se hacen por encargo, a gusto del consumidor.

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIES
Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa, desaparecen hasta las raíces de unos y otros, proporcionando andar bien a cuantos se los unta con el dicho aceite. Es cosa que no puede dañarse y está tan conocido y acreditado como estuvo, aquel que curaba hasta los dolores coléricos y males impertinentes, y lo vende a 4 rs. bote en casa calle de Preciados, 53, bajo.

OFICIALES DE MODISTA.
Se admiten de sombreros y de gorras, en casa de Mad. Irma, calle de Carretas, núm. 8.
CARIDAD PUBLICA.—ILDE.
Cfousa de Foto, de edad de setenta y dos años, que vive calle del Rollo, núm. 2, bohardilla, enferma y sin poderlo ganar, implora a las buenas almas la escorra con lo que su caridad le dicte, rogando a Dios las conserve para alivio de los desgraciados.

MARIA PASTOR, QUE HABITA calle del Angel, núm. 8, cuarto segundo, en compañía, pone en conocimiento de las almas caritativas, que se halla en la última indigencia, con cuatro hijos y sin recursos para sustentarlos, durmiendo en el duro suelo; y meditante a ser estos días los que nos recuerdan los padecimientos y sagrada muerte de Nuestro Señor Jesucristo, suplica por su santo nombre se compadecan de esta infeliz, y la socorran con una caridad. Al mismo tiempo si alguna persona necesita de sus servicios, bien sea para asistenta o bien para llevar niños al colegio, se servirá pasar a la indiana casa, donde aguarda esta desgraciada el socorro que implora.

LEGITIMOS DATILES DE L. Berberia.—Acaba de llegar una remesa a la calle de Cedeceros, número 5, y para su pronto despacho, se venden a 4 1/2 rs. libra siguiente, do la venta de pasas, higos y almendras Málaga.
Imprenta de LA CORRESPONDENCIA.
Editor D. Millarion de Zúñiga.

CAPITULO XXVIII.
A lo lejos, entre los arboles del sol, que tocaba a su ocaso, divisamos un montón de ruinas, coloradas; tem-plos, palacios, solitarias murallas proyectando sus sombras en una gran llanura.
Era es Babel, dijo cambiando de conversación, la antigua Babilonia, la ciudad del sol. En otro tiempo se hospedaban en ella los dioses, y no sé si sus restos perduran hoy dar abrigo a dos pobres viajeros; quizá encor-tados albergue en alguna choza.
Los muros, que habitan alrededor de estas ruinas, viven pobres y casi miserables, pero son de carácter tan generoso que rayan en la prodigalidad.
Les basta remover un pie de aquel terreno tan fecundo, para que cada grano produzca cien espigas. No se dignan hacer siempre esta labor. Jamás el hombre ha hecho tan poco donde tanto hace la naturaleza.
No se angustia Mirana. Cerca de las ruinas, a la ori-lla de un arroyo que las baña con sus aguas cristalinas, encontramos la cabana de un campesino, que abría la puerta a nuestra llegada.
En mi vida había visto tanta miseria.
Algunas vasijas gruesas, una estera de palma, un di- van destrozado, y en un rincón algunos instrumentos de su agricultura primitiva, componían todo el menaje de la casa.
El campesino era hombre de unos cuarenta años y vi- vía solo.
—Nada tengo, nos dijo. Partimos lo que haya. La mitad vale más que el todo. Me crecía rico dándolos al- guna cosa por poco que fuesen.
Y en efecto, era bien poco. Una gallina de maíz, al- gunos higos y dátiles, agua fresca, y ca- le. Le dimos las gracias por su generosa pobreza, y arri- jó una mirada a Mirana, quien sin duda observó mi com- pasión, porque me dijo:

CAPITULO XXVIII.
—¿Qué le ocurre, repitió a una voz toda la tropa.
—El destino está en contra nuestra. Hemos venido y no podemos aprovecharnos de la victoria. El seraskier llega mañana a Damasco con una fuerza diez veces ma- yor. Necesitamos retirarnos. Esta tarde llegaremos a la montaña. No temáis! No vendrá! Sabed cómo los dioses nos ayudan a los pobres. Mas tarde tendremos que arrojarnos a la cuneta con el charco de Egipto. ¡Hadden todopode- roso convida al hijo de Menehem!
—¡Que le ocurra, repitió a una voz toda la tropa.
—¿Qué le ocurre, repitió a una voz toda la tropa.
—El destino está en contra nuestra. Hemos venido y no podemos aprovecharnos de la victoria. El seraskier llega mañana a Damasco con una fuerza diez veces ma- yor. Necesitamos retirarnos. Esta tarde llegaremos a la montaña. No temáis! No vendrá! Sabed cómo los dioses nos ayudan a los pobres. Mas tarde tendremos que arrojarnos a la cuneta con el charco de Egipto. ¡Hadden todopode- roso convida al hijo de Menehem!

LA VIRGEN.
173
—¿Qué le ocurre, repitió a una voz toda la tropa.
—El destino está en contra nuestra. Hemos venido y no podemos aprovecharnos de la victoria. El seraskier llega mañana a Damasco con una fuerza diez veces ma- yor. Necesitamos retirarnos. Esta tarde llegaremos a la montaña. No temáis! No vendrá! Sabed cómo los dioses nos ayudan a los pobres. Mas tarde tendremos que arrojarnos a la cuneta con el charco de Egipto. ¡Hadden todopode- roso convida al hijo de Menehem!

CAPITULO XXVII.
—¿Qué le ocurre, repitió a una voz toda la tropa.
—El destino está en contra nuestra. Hemos venido y no podemos aprovecharnos de la victoria. El seraskier llega mañana a Damasco con una fuerza diez veces ma- yor. Necesitamos retirarnos. Esta tarde llegaremos a la montaña. No temáis! No vendrá! Sabed cómo los dioses nos ayudan a los pobres. Mas tarde tendremos que arrojarnos a la cuneta con el charco de Egipto. ¡Hadden todopode- roso convida al hijo de Menehem!

LA VIRGEN.
172
—¿Qué le ocurre, repitió a una voz toda la tropa.
—El destino está en contra nuestra. Hemos venido y no podemos aprovecharnos de la victoria. El seraskier llega mañana a Damasco con una fuerza diez veces ma- yor. Necesitamos retirarnos. Esta tarde llegaremos a la montaña. No temáis! No vendrá! Sabed cómo los dioses nos ayudan a los pobres. Mas tarde tendremos que arrojarnos a la cuneta con el charco de Egipto. ¡Hadden todopode- roso convida al hijo de Menehem!

LA VIRGEN.
171
—¿Qué le ocurre, repitió a una voz toda la tropa.
—El destino está en contra nuestra. Hemos venido y no podemos aprovecharnos de la victoria. El seraskier llega mañana a Damasco con una fuerza diez veces ma- yor. Necesitamos retirarnos. Esta tarde llegaremos a la montaña. No temáis! No vendrá! Sabed cómo los dioses nos ayudan a los pobres. Mas tarde tendremos que arrojarnos a la cuneta con el charco de Egipto. ¡Hadden todopode- roso convida al hijo de Menehem!